
様式第６号（第１７条関係）

会 議 録

（１０－１）

会 議 の 名 称 令和６年度第３回春日部市立図書館運営審議会

開 催 日 時 令和７年３月１８日(火)
開会 午前・午後１０時００分

閉会 午前・午後１１時００分

開 催 場 所 春日部市役所２階 会議室２０２

議長(会長等)氏名 会長 木田 真貴子

出

席

者

委員氏名

（出席人数：６人）

木田 真貴子、柴田 泉、村上 かをる、鈴木 了子、飯田 邦明、

永田 京子

説 明 者

そ の 他

（出席人数：３人）

指定管理者 中央図書館長 田山 詠一朗

武里図書館長 池田 周司

庄和図書館長 池田 清香

事 務 局

（出席人数：７人）

社会教育部長 小谷 啓敏

社会教育部次長兼社会教育課長 関根 栄治

社会教育課図書館担当主幹 齊藤 知子

社会教育課図書館担当主査 山田 佳代子

社会教育課図書館担当主査 金子 由紀

社会教育課図書館担当主任 金子 真里奈

社会教育課図書館担当主任 奥山 果奈

次第及び公開、一

部公開、非公開の

区分

１ 開会

２ 会長挨拶

３ 議事 令和７年度 事業計画について

４ 報告 令和７年度当初予算（案）について

５ その他 （１）かすかべ電子図書館について

（２）令和７年度新規取組について

６ 事務連絡

７ 閉会（すべて公開）

一部公開・非公開

の場合はその理由

□ 要綱第３条第１号該当：

□ 要綱第３条第２号該当：

□ 要綱第３条第３号該当：

□ 要綱第３条第４号該当：

配 布 資 料

・春日部市立図書館運営審議会委員名簿

・令和７年度 事業計画

・令和７年度 当初予算（案）の主なものについて

・かすかべ電子図書館利用案内



（１０－２）

会議録の作成方法

□ 録音テープ等を使用した全文記録

■ 録音テープ等を使用した要点記録

□ 要点記録

会議録署名の指定 会長 木田 真貴子



（１０－３）

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項

事務局

会 長

事務局

議 長

指定管理者

議 長

委 員

指定管理者

（資料の確認）

１ 開会

（出席状況の確認及び委員会成立の報告）

委員７名中６名の出席があり、過半数に達していることから、

春日部市立図書館運営審議会条例第６条第２項に基づき、本会議

が成立したことの報告

会議公開制度に基づき、議事のすべてを公開とすることを報告

２ 会長あいさつ

会長よりあいさつ

春日部市立図書館運営審議会条例第５条第２項に基づき、議長

を会長に選任

３ 議事

令和７年度 事業計画について

「議事 令和７年度 事業計画について」、事務局より説明をお

願いします。

（資料に基づき説明）

ただいまの説明について、質問やご意見などありましたら、挙

手のうえ発言をお願いします。

（質疑応答）

中央図書館の自主事業「日本刀入門講座」について、珍しい講

座だと思いますが、なぜ取り上げることになったのでしょうか。

日本刀はゲームなどで人気が出ているため、若い世代の方にも

興味を持たれているものです。指定管理者の本社には、東京国立

博物館の刀剣専門家をしていた者がおり、講師に招いて、日本刀

の魅力を広げていきたいと考えています。



（１０－４）

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項

委 員

指定管理者

委 員

指定管理者

委 員

委 員

指定管理者

議 長

議 長

委 員

議 長

事務局

議 長

真剣を持ってきていただき、説明してもらうのでしょうか。

真剣ではなく、資料を使って日本刀の様々な魅力をお話しする

内容で、入門編としてこれから日本刀を学びたい方に向けた講座

を検討しています。

ＮＨＫでも「美しき名刀の世界」など日本刀の番組があります

が、若い方も日本刀に興味があるのですね。

若い方にも来ていただければと思います。

図書館に来ていただくきっかけになればよいですね。

中央図書館の指定事業「夕べのこわーいおはなし会＆プチきも

だめし」ですが、担当者はどなたですか。

中央図書館の児童担当スタッフが行います。

ほかにご質問はありますか。

（質問なし）

それではお諮りします。「令和 7年度 事業計画について」、賛

成の方は、拍手をお願いします。

（了承される）

４ 報告

令和７年度当初予算（案）について

報告「令和７年度当初予算（案）について」、事務局より説明

をお願いします。

（資料に基づき説明）

ただいまの説明について、質問やご意見などありましたら、挙

手のうえ発言をお願いします。



（１０－５）

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項

委 員

事務局

委 員

事務局

委 員

事務局

委 員

事務局

委 員

事務局

委 員

事務局

委 員

（質疑応答）

「施設修繕料」について、令和６年度に中央図書館の屋上防水修

繕をしていますが、これは一回修繕を実施すると、次の修繕を実

施するまでの期間はどの程度でしょうか。

一般的な耐用年数は、１０年間と言われています。

１０年ごとに、費用がかかってくるのですね。

修繕を実施した業者からは、１０年程度と伺っています。

もっと恒久的な対策はないのでしょうか。何かいい方法があれ

ばご検討ください。

貴重なご意見としてお伺いします。

「図書資料購入費」の消耗図書費が、令和６年度までは１万円

未満、令和７年度からは５万円未満となるとのことですが、これ

に理由はありますか。

図書館が独自に決めたものではなく、市の規則が変更されたも

のです。

消耗図書費が増えたということは、消耗図書が買いやすくなっ

た、ということでしょうか。

これまで備品図書費で購入していたものが消耗図書費での購入

となりますので、購入しやすくなる一面はあるかと思います。

消耗図書ですと、除籍などの面で処理しやすくなったというこ

とはありますか。

影響はありません。備品図書費で購入した図書が除籍しにく

い、ということはありません。

金額には関係ない、ということですね。



（１０－６）

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項

事務局

議 長

議 長

議 長

指定管理者

議 長

委 員

指定管理者

委 員

議 長

指定管理者

指定管理者

金額には関係なく、図書の内容によって決定します。

他にご意見はありますか。

（意見なし）

では報告事項は終了します。

５ その他

（１）かすかべ電子図書館について

「その他 かすかべ電子図書館について」、事務局より説明をお

願いします。

（資料に基づき説明）

ただいまの説明について、質問やご意見などありましたら、挙

手のうえ発言をお願いします。

（質疑応答）

電子書籍に音声入力機能はありますか。

電子図書館サイト自体には、音声入力機能はありません。

視覚障がい者が使えるためには、音声入力機能もあるとよいで

すね。

電子図書館のパスワードを発行するには、窓口に行かなくては

いけませんか。

利用券をお持ちの方は、インターネット上からメールフォーム

を利用してお申し込みいただくことができます。

補足させていただきます。４月１日から新しい図書館システム

となり、ご自宅のパソコンなどからパスワードを設定することが

できるようになります。また、これまで図書などの予約などに使

用していたパスワードで電子図書館もご利用いただけるようにな



（１０－７）

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項

委 員

指定管理者

委 員

指定管理者

副議長

指定管理者

議 長

指定管理者

議 長

指定管理者

議 長

ります。

今使っているパスワードを別のパスワードにすることができる

のですか。

４月１日以降は、利用券のパスワードをそのまま電子図書館で

使っていただくようになります。

では、パスワードは１つになるのですね。

１つになります。危機管理上など、必要であればご自身でパス

ワードを変更していただくことができます。

４月から電子図書館が使いやすくなるということは分かりまし

たが、まず利用券をすでに持っていることが前提となっていま

す。まだ利用券を持っていない場合、来館して作成しないといけ

ないのでしょうか。

代理申請も可能ですが、原則として一度来館いただく必要があ

ります。

同じタイミングで一度に借りられる人数などの制限があるので

しょうか。

コンテンツによって、一度に借りられる人数が決められていま

す。また、来年度から「児童書読み放題パック」の導入を検討し

ています。これは、このパック内のコンテンツは、一斉にアクセ

スしても、全員が読むことができるものとなります。

予約をしたら、「予約が用意できました」などの案内はあるので

しょうか。

かすかべ電子図書館の「マイページ」で、予約割当のお知らせ

などが表示されます。

そのページにアクセスしないと分からないのですか。メールでお

知らせなどはできるでしょうか。



（１０－８）

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項

指定管理者

議 長

議 長

議 長

事務局

４月からのシステム連携により、メール送信も可能となりま

す。４月は古いパスワードと新しいパスワードの併用期間のた

め、新しいパスワードに切り替わる５月１日から、メールでのお

知らせを始める予定です。

他にご意見はありますか。

（意見なし）

実際に見せていただくと使いたくなりますね。いろいろなとこ

ろで、説明の場を設けられたらよいのではと思います。では、「か

すかべ電子図書館について」は終了します。

（２）令和７年度新規取組について

「その他 令和７年度新規取組について」事務局より説明をお

願いします。

（主な新規取組について説明）

①コンビニ返却サービス

令和７年４月からは、これまでのセブン-イレブン春日部西口店

に併せて、豊春駅前店と、春日部大衾店の３店舗でサービスを開

始します。

コンビニ返却サービスは事前申請などの必要がなく、返却した

い図書などを店舗のレジカウンターにお持ちいただくだけで気軽

に利用できるため、大変好評をいただいています。

②イオンモール春日部にブックポストを設置

令和７年４月から、市内では商業施設として初めてイオンモー

ル春日部にブックポストを設置します。

③図書館利用券とマイナンバーカードの連携

令和 7年 4月からの図書館システム更新に合わせて、図書館利

用券とマイナンバーカードを連携します。

連携内容は、マイナンバーカードを使って図書館の図書やＤＶ

Ｄなどの貸し出しや予約ができるようになるものです。初回の

み、窓口での申請が必要ですが、それ以降は図書館利用券と同じ



（１０－９）

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項

議 長

委 員

事務局

議 長

議 長

議 長

議 長

議 長

事務局

議 長

ようにお使いいただけます。実施時期は、令和７年７月からを予

定しています。

ただいまの新規取組について、質問やご意見などありました

ら、挙手のうえ発言をお願いします。

（質疑応答）

マイナンバーカードとの連携ですが、病院などで使われている

マイナンバーカードの利用と同じものでしょうか。

「マイナ保険証」と同じようなイメージで捉えていただければ

と思います。

その他として、他に何かありますか。

（質問なし）

「令和７年度新規取組について」は終了します。

最後に、全体を通してご質問などはありますか。

（質問なし）

なければ本日の議題は終了します。

６ 事務連絡

次に、事務連絡がありますか。

（令和７年度の図書館運営審議会について、事務局より説明）

では、以上をもちまして、議長の職を解かせていただき、会議

の進行を事務局にお返しします。

皆様ご協力ありがとうございました。



（１０－１０）

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項

７ 閉会

議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。

令和 ７年 ３月２８日

署名者の職・氏名

会長 木田 真貴子（原本は自著）


